

El derecho de representación.

Un diario de ayer, tratando de probar que las manifestaciones contra Monseñor Sibilía, han sido inmensas, -a lo menos en.... escribe los siguientes párrafos que entregamos al criterio del lector:

"¿A qué hacer cálculos numéricos cuando está en el ánimo público que estas explosiones del civismo se han producido espontáneamente en todos los ámbitos del país?"

"¿Para qué nos dice el órgano del Partido Conservador que estos mitin no son movimientos de opinión cuando como es público y notorio en todos ellos han actuado todos o casi todos los hombres conscientes de la República? ¿O quería el diario conservador que hubieran asistido a esos mitin todos los habitantes de Santiago, los ancianos, las mujeres y los niños?"

"Nosotros entendemos por movimientos de opinión aquellos que responden a una necesidad hondamente sentida sin importarnos un ardite que esos sentimientos se exterioricen materialmente, Nos basta que nos acompañen intelectualmente, perdónenos la palabra, que su corazón lata junto con el nuestro a impulsos de iguales sentimientos. Cada uno de esos estudiantes que salían a la calle a manifestar su descontento por la permanencia en el país de un diplomático que no ha sido persona grata para nadie, llevaba la representación de su familia. Eran muchas las personas que pensaban con él y como él."

"Los diputados que encabezaban los mitin a que estamos refiriéndonos, estaban representando a muchos miles de habitantes de la República."

"Los directores de los gremios obreros que iban en ellos llevaban así mismo la palabra de todos los compañeros de trabajo, de toda la gremio de obreros en cuya representación se presentaban."

"Y, a qué seguir en una enumeración que sería demasiado larga y que está demás hacerla puesto que todo lo que ella diga fluye de los hechos con la avasalladora elocuencia de las cosas que no pueden discutirse?"

Sólo faltó al colega multiplicar por dos el número de acompañantes intelectuales y de los otros, porque todos estaban prevenidos.... y hombre prevenido vale por dos.

"Decir que las últimas manifestaciones no pasan de ser desordenes callejeros, agrega, - es una insolencia que ni debe incomodar a nadie, por lo mismo que ella envuelve una afirmación demasiado infantil."

"¡ seguramente se nos negará el derecho de decir que las procesiones que organizan los católicos, compuestas de largas filas de mujeres enmantadas y de niños armados de velas de cera no son sino desordenes callejeros ¡"

Los estudiantes representan a su familia. Las mujeres enmantadas no representan a nadie: El colega no es feminista.

Los niños armados de velas de cera no tienen representación; la tienen, sin embargo, los armados de tarros y faroles chinoscos.

¿A cuánta gente representarían si llevaran focos eléctricos?